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(Cc) Correo 

No ala informalidad laboral 

Lo peor que le podría pasar a Chile 
es que el empleo informal lentamen- 
te se empiece a constituir en la “nue- 
va normalidad” de nuestro mercado 
laboral. 

Hoy involucra a más de 2,5 millo- 

nes de chilenos - un tercio delos ocu- 
pados- por lo que hacerlefrente debe 
seruno delos desafiosmás apremian- 
tes de nuestra sociedad. 

La informalidad no solo está aso- 
ciadaa desprotección social, sino tam- 
bién a salarios más precarios, mayor 
riesgo de caer en la pobreza, menor 
estabilidad económica financiera y 
menor recaudación de impuestos. 

Podemos afirmar con orgullo que 
en nuestro sector metalúrgico metal- 
mecánico no existe la informalidad la- 
boral, y que, al igual que en la mayo- 
ría de losrubros dela industriamanu- 
facturera, sus colaboradores son los 
que poseen los empleos de mejor ca- 
lidad. 

¿La clave para recuperar la forma- 
lidad? Políticas públicas focalizadas, 
'como aumentar los incentivos para 
contratos a mayores de 50 años; op- 
ciones menos burocráticas de forma- 
lización; estímulos tributarios, de f- 
'nanciamiento, o vinculados a 1+D pa- 
raquienes concreten empleos forma- 
les; rediseñar el sistema de indemni- 
zaciones por despido; ligar el pago de 
la PGUa incentivos a la cotización y 
mayor fiscalización y sanción para el 
empleo informal. 

Eltiempo de actuar es ahora. 

No esperemos a que la informali- 
dad se haga costumbre, 

Fernando García L. 
Presidente ASIMET 

  

El PIE eselsello dela inclusión edu- 
cativa y si está “funcionando” sin da- 

tos yin gestión, escomotirar el poco 
recurso la basura. 

Un informe de Contraloría Gene- 
ral de la República de Chile, publica- 
do el 9 de septiembre por la División 
de Fiscalización del Departamento de 
Educación, Trabajo y Previsión Social, 
revela queel Ministerio de Educación 
(MINEDUC) desconoce la cantidadre- 
al de Estudiantes con Necesidades 
Educativas Especiales (NEE), entre 
otras deficiencias alarmantes. 

Lo primero que menciona este in- 
forme.es quela cantidad de escolares 
con NEE reportados por los colegios 
nosecondicecon lo informado por el 
Ministerio de Educación, descono- 

ciendo la realidad de nuestro país. Y 
¿Por qué esto importa tanto? Porque 
esel dato fundamental para determi- 
nar el alcance de la implementación 
técnico-pedagógica queapoya la inte- 
gración delos niños del PlEalsistema 
de educación regular. 

Además, en este informe se com- 
probó que alumnos del PIE norindie- 
ron SIMCE 2023. Eso lo podría inter- 

pretar como unacruel discriminación 

  

o simple olvido del gobierno que se
jactó con la bandera de la inclusión y
la discapacidad, ya que hay un marco
legal que regula este tema. 

Además, otra conclusión de este

informe menciona serias deficiencias 
engestión de lainformación, diferen- 
ciando entre los niños con y sin sub- 
vención PIE, lo cual afecta duramen- 
teenla distribución de los escasos re- 
cursos que reciben. Entonces me pre- 
gunto: ¿Dónde está la supervisión de 
los informes individuales de los esco- 
lares con NEE? ¿Dónde está el análisis 

del trabajo establecimiento -apodera- 
do? ¿Dónde está la intercomunicación 

de las plataformas de datos y adecua- 
ciones? Hay un marco legal que no se 
está cumpliendo y somos las familias 
las que sufrimos las consecuencias. 

Por otra parte, hay comunas que 
ya implementaron un Centro de Neu- 
rodesarrollo para personas que re- 
quieren apoyo de acuerdo asu condi- 
ción diagnóstica. Y en Valdivia, nada. 

Aunrecuerdoel1 de abril de 2022 
donde mitestimonio familiar fue pre- 
sentado públicamente en unactomu- 
nicipal en conjunto con la seremi de 
Salud Los Ríos y la alcaldesa Carla 
Amtmann prometía cambios que no 
se han cumplido.¿Cómo confiar des- 
pués de eso? Por esto y mucho más, 
Carla Amtmann y Gobierno de Gabriel 
Boric, No Les Creo. 

Envejecimiento digno 

eEsteaño, el Día Internacional de las 

Personas Mayores nos invitó a refle- 
xionar sobre el tema “Envejecer con 
dignidad”, destacando la importancia 
de reforzar los sistemas de apoyo y 
cuidado para mejorarla calidad devi- 
da delas personas mayores entodo el 
mundo. 

Desafortunadamente, en nuestra
sociedad, muchas personas mayores
enfrentan barreras que provienen de
factoressociales, culturales, económi-
cos y educacionales, tanto individua-
les como estructurales. 

Una de las grandes barreras es la
discriminación por edad. De acuerdo
conel Informe Mundial sobre el Eda-
dismo dela Organización Mundial de
la Salud (OMS) de 2022, esta forma de
discriminación no sólo reduce la cali-
dad de vida de las personas mayores,
sino que también aumenta su soledad

y aislamiento, restringe su capacidad
para expresar su sexualidad y eleva el
riesgo de sufrir violencia y abuso. Es-
tosfactoresafectan lasalud mental y 
sica de las personas mayores, pudien-
do disminuir su esperanza de vida. 

Sólo si comenzamos a cambiar la

narrativa, podremos construir una so-
ciedad queno tema envejecer, que va-
lore ala población mayor y garantice
su derecho a una vida plena y digna. 

  

  

Nathalia Soto Salinas Carolina Moraga Paredes
Movimie ¡Coherencia Al émica Fac. U. Central

mori (gmail.com 
  cartasaldirectoraaustralvaldivia.cl 

  

Oo 
Columna 

Patricio Rosas Barrientos 
Diputado por Los Ríos 

La importancia de la ejecución presupuestaria 
  

la legislación del presupuesto era la partida 
del ministerio de Salud. Pero, a pesar deles- 

cenario fiscal actual, durante el debate la Ministra 
de Salud, Ximena Aguilera, dio aconocerun proto- 
colo deacuerdo trabajado para avanzar enmateria 
de Salud, que dio respuesta a varias de las deman- 
das más urgentes. Se logró una expansión delos re- 
cursos para el manejo de listas de espera, así como 
los destinados al financiamiento de hospitales. Dos 
grandes noticias que ayudaron a destrabar su tra- 
mitación. 

Una correcta ejecución presupuestaria es fun- 
damental y en elárea deSalud, literalmente puede 

S in dudauno de los puntos más complejos en salvarvidas. Mi experiencia dirigiendo Servicios de 
Salud y hospitales, me permite confirmar que, no 
lograremos obtener mejores resultados, aún te- 
niendo más recursos que hace cinco años, si no lo- 
gramos ejecutar esos recursos de manera eficiente 
y eficaz. 

En línea conlo dicho anteriormente, presenté 
una serie de indicacionesa la partida del Ministerio 

de Salud en el proyecto de Ley de Presupuestos 
2025 que exige a esta cartera ministerial informar 
trimestralmente al Congreso sobre el presupuesto 
asignado y ejecutado para renovación de ambulan- 
ciasSAMU y Hospitalarias. 

Así mismo, el Ministerio informará trimestral- 

mente al Congreso sobre el presupuesto asignado 
por modalidad GRD a cada Servicio de Salud y el 
presupuesto asignado vía presupuesto histórico, 
para llevar mayor control detallado de la gestión fi- 
nanciera y producción de servicios de cada Servi- 
cio deSalud y por último FONASA, deberá informar 
trimestralmente al Congreso acerca de los fondos 
destinados y traspasados a nuevos proyectos de 
lisis pública comunal o en hospitales públicos de 
menor complejidad. 

Nuestra labor parlamentaria no termina al ser 
publicado el presupuesto, debemos ser garantes y 
fiscalizar su ejecución y el cumplimiento de los 
compromisos adquiridos por el Ejecutivo. 

  

  

[Cc] Columna 

Jorge 
Alvial Pantoja 

Delegado 
presidencial 

Los Ríos 

Seguridad 
para comercio 

na de las principales preocu- 
paciones que tenemos como 

U Gobierno es la seguridad. En 
ese sentido hemos llevado adelanteim- 
portantes acciones destinadas a recu- 
perar espacios públicos a fin de contar 
con entornos seguros. 

Durante esta semana nos reunimos 

con diferentes actores en lo que llama- 
mosla Mesa del Comercio, destinadaa 
coordinar acciones deseguridad en ba- 
trios comerciales y a la vez abordar 
otroeje de nuestraadministración que 
eslaseguridad económica. La reactiva- 
cióneconómica paraser más precisos, 
noentendidasolamente desdela ejecu- 
ción de grandes obras, sino también 
abordada desde crear entornos segu- 
ros para el comercio establecido. 

Enla oportunidad, junto a la cola- 
boración de la Cámara de Comercio 
Detallista de Valdivia, la coordinación 
regional dela Subsecretaría de Preven- 
ción del Delito, Carabineros, Ministerio 
Público, PDI, el Servicio de Coopera- 
ción Técnica (Sercotec) y las municipa- 
lidades de Valdivia y La Unión acorda- 
mosunaserie de acciones a realizaren 

seis barrios comerciales de la región 
(cinco en Valdivia y uno en La Unión). 

Lo anterior vienea testimoniar que 
como Gobierno estamos trabajando en 
avanzar de manera intersectorialen to- 
daslasáreas en losquelos vecinos sien- 
ten inseguridad y donde se producela 
mayor cantidad de delitos. Y en ese 
sentido los barrios comerciales, porlla 
cantidad de gente que circula a diario 
por ellos y su aporte al desarrollo eco- 
nómico local, son sumamente impor- 
tantes. Porlomismo, es que através de 
esta mesa alo que apuntamos es a esta- 
blecer planes y, mediante esfuerzos pú- 
blico privados, mejorarla seguridad y 
eliminar la venta ilegal de productos. 

Esperamos que estas acciones, que 
desarrollaremos en el corto, mediano 
y largo plazo, logren su propósito. 

Sabemos que actuando de forma 
coordinada, en distintasinstancias, po- 
dremos llevar adelante nuestros objeti- 
vos y devolver alas vecinas y vecinos de 
esta región el derecho a vivir en un en- 
torno libre de inseguridad. Y Sabemos 
que, a través de instancias como éstas, 
avanzaremos en ello. 
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